
１． プレイスメイキング等の実証実験の実施内容・効果計測 

 

 

 



 

 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

  



 

 

 



 

 

 

  



 

 

 



 

 

 

  



 

 

 

 



２． 実施主体へのアンケート 

 設問項目 回答結果 

1 「プレイスメイキング等の実証実験」支援

の内、取組みを進める上で、一番役に立

ったものを教えてください。 

１．実施場所確保に関する関係者との調

整・相談・コーディネート協力 

２．活動費用の支援 

３．区広報紙や HP、SNSでの情報発信 

４．活動の効果測定等の支援 

５．実証実験の結果報告作成の支援 

1.実施場所確保に関する関係者との調整・相

談・コーディネート協力 

 

2 「１」に記載の支援について、改善すべき

点やご意見等がありましたら、教えてくだ

さい。 

１は日本大学理工学部建築学科都市計画研究

室（泉山ゼミ）と一般社団法人ソトノバさんの協

力により警察・千代田区との打合せもスムーズ

に進みました。商店会側で動ける人数に限りが

あり、時間もない中での実験が無事に終了した

ことは彼らなしには成し遂げられなかったと思

います。 

２の活動費用の支援も実施にあたって役立ちま

したが、実証実験に対する支援額が今回の 50

万円ではなかなか厳しかったのが率直な感想で

す。 

3 ウォーカブルなまちづくりを進める上で、

その他、あった方がよい支援等がありま

したら、教えてください。 

終日歩行者専用道路となれば別ですが、一定時

間のみ歩行者専用道路化する場合には、バリケ

ードの開閉や椅子・机などの什器の設置など、

運営側に相応の負担が出てきます。 

当商店会は小さな店舗も多く、各店舗の営業時

間中にそうした実務を行える人も少ない為、人

員面での支援があると有難いと感じています

（今回の実証実験はそのあたりも日本大学、ソト

ノバさん始め学生の方々に非常に助けてもらい

ました）。 

今後ウォーカブルを進めていくと実施中にトラ

ブルが発生する可能性もあるので、上記運用を

兼ねた警備員等の人員（またはその費用）を支

援頂けると特に良いのかなと思います。 



加えて、効果測定の人件費が活動費用の中でも

割合を占めているため、50万円とは別で資金

もしくは人員の支援を頂けると良いかなと思い

ました。 

4 今後も「プレイスメイキング等の実証実

験」として行った活動を実施していきた

いですか。 

１．はい     ２．いいえ 

１．はい 

5 （問４で「１. はい」と回答した方）今後の

活動の実施に向けてはどの支援が必要

だと考えますか。【複数選択可】 

１．実施場所確保に関する関係者との調

整・相談・コーディネート協力 

２．活動費用の支援 

３．区広報紙や HP、SNSでの情報発信 

４．活動の効果測定等の支援 

５．実証実験の結果報告作成の支援 

６．その他 

1.実施場所確保に関する関係者との調整・相

談・コーディネート協力 

2.活動費用の支援 

3.区広報紙や HP、SNSでの情報発信 

４．活動の効果測定等の支援 
 

6 （本実証実験の実施を踏まえた）ウォーカ

ブルなまちづくりの展望がありましたら、

教えてください。 

今回の実験では通常よりも来訪者の滞留時間

も増えて、賑わいを感じることができましたの

で、今後、茗渓通りの歩行者専用道路時間帯の

拡充を検討しています。実験は土日の日中時間

帯としていましたが、運営人員や来訪者数など

も考慮し平日の夕方時間帯も検討しています。 

一方で JR 御茶ノ水駅の改修工事で、現在仮改

札となっている聖橋口改札（茗渓通りの中央）に

JR が搬出入車両の駐車場を設置する計画を立

てております。商店会の真ん中にトラックの搬

出入がなされることでまちが分断され、折角検

討してきたウォーカブルなまちづくりにも甚大

な影響が出ることに対し、お茶の水茗渓通り会

の会員が不安を感じています。 

ウォーカブルなまちづくりにあたっては、現在

の搬出入車両をどう扱うか（上記の JR以外の

店舗への車両含む）が実現における重要なポイ

ントと感じています。 



7 （今後の活動費用の支援の内容を検討す

る上での参考として）本実証実験におい

て、「活動費用の支援」以外で必要となっ

た費用について、可能な範囲で教えてく

ださい。 

警備員の費用、調査の効果測定の費用が全体収

支の中でウェイトを占めている。 

 

 

 

３． 活動費用の支援の利用用途 

活動費用の 

支援の総額 
活動費用の支援の利用用途 

活動費用の 

支援以外にかかっ

た費用 

500,000円 プレスリリース費              33,000円 

交通規制案内図製作費          11,440円 

アコーディオンベンチ購入費       284,560円 

(効果計測のための)調査員費      １７１，000円 

警備員費等 
 

 

 


